

# OUTDOOR FABRICS CARE & MAINTENANCE



---

## Material Properties

Gloster works with only the best materials, which means that all of our upholstery fabrics are from Sunbrella solution dyed acrylic yarns. Sunbrella yarns are produced using a solution dyed process, where the colour is added to the liquid solution that the yarn is extruded from. This means that the colour is 'solid' and runs all the way through the yarn. Only solution dyeing can make a fabric that is resistant to fading with exposure to UV rays from the sun. All of our fabrics have a surface finish that makes the fabric water and stain repellent. If you spill liquid onto the fabric it will 'bead' on the surface and can generally be dabbed away.

Gloster cushions are offered with fabrics that fall into 3 distinct groups based on their construction and their performance characteristics.

## Outdoor Performance

Sunbrella fabrics without the water-resistant coating. Offered in a wide selection of stylish and sophisticated fabrics with a soft hand, our Outdoor Performance cushions use the softest, most luxurious fillings that give the feel of the most comfortable indoor furniture. A highly water-resistant barrier beneath the outer fabric cover protects the fillings, keeping drying times to a minimum.

## Water Resistant

Sunbrella fabrics that have a highly water-resistant (RAIN) coating layer applied to the reverse face, helping prevent water travelling beyond the surface of the fabric. This coating makes the fabric itself water resistant, but not 100% waterproof. Although not offering quite the same soft hand as our other fabrics, these water-resistant fabrics are very cost-effective, practical and quick drying. The fillings inside the cushion are engineered using open cell materials to allow for maximum air circulation, helping to speed up the drying process even further.

## Soft Touch

Combining with all the benefits present in Outdoor Performance cushions, Gloster offer this range of exclusive, knitted outdoor fabrics, the first to be produced using 100% solution dyed acrylic yarns. The 3D knitted structure of these fabrics give levels of texture and softness unparalleled in outdoor fabrics. Soft Touch fabrics provide a sumptuous and cosy feel, while the inherent stretch allows for the perfect fit to even the most demanding of cushion shapes. The Wave fabrics feature a filling material in between two layers of fabric.



# OUTDOOR FABRICS CARE & MAINTENANCE

## Cleaning

Dirt and stains are, in the most part, unavoidable with outdoor fabrics. If left outside and exposed to the elements, fabrics will become dirty very quickly. So, when not in use, we recommend that furniture is covered using the specially designed furniture covers available for most Gloster products. This will help keep dirt and stains from occurring due to environmental pollution, falling debris, leaves, passing birds, splashes etc. If covers are not used, we recommend that cushions are stored in a dry location when not in use.

One of the best ways to keep cushions looking good and to delay the need for deep cleaning is to properly maintain the fabric cushion cover to remove and loose dirt or debris before it can stain. This can be accomplished by simply removing dirt before it becomes embedded, wiping up spills as soon as they occur or spot cleaning immediately after stains occur. In general, most of our cushion covers are not intended to be removable. We don't recommend, and it should not be necessary, to remove the covers for cleaning. To protect your fabric further, and to help repel water and stains, we recommend that Gloster Teak & Upholstery Protector is applied once a year.

## Light Cleaning & Spot Cleaning

1. Remove any loose dirt and debris.
2. Blot (don't rub) any spills with a clean, dry cloth.
3. Prepare a cleaning solution of 1:16 mild detergent to lukewarm water (less than 100°F/40°C).
4. Spray or sponge on the cleaning solution.
5. For Soft Touch fabrics, use a sponge or soft cloth to clean.
6. For Outdoor Performance & Water Resistant fabrics, use a sponge, soft cloth or soft bristle brush to clean.
7. Allow cleaning solution to soak into fabric.
8. Rinse thoroughly to remove all soap residue.
9. Allow fabric to air dry.

We recommend you periodically use Gloster Teak and Upholstery Cleaner to give your furniture a deep clean.

## Deep Cleaning with Gloster Teak and Upholstery Cleaner

1. Before using Teak and Upholstery Cleaner, eye protection and rubber gloves should be worn.
2. Cover the ground under your working area before cleaning.
3. Test for colour fastness in an inconspicuous area before using.
4. Moisten the surface to be treated thoroughly with clean water beforehand.
5. Spray the cleaner onto the wet stained area and let it soak in for 3 minutes.
6. For Soft Touch fabrics, remove any dirt and grease with a sponge or soft cloth.
7. For Outdoor Performance & Water Resistant fabrics, remove any dirt and grease with a sponge, soft cloth or soft bristle brush.
9. Rinse the treated surface thoroughly with clean water and allow to air dry.
10. Once dry, use Gloster Teak & Upholstery Protector to make the fabric water repellent again.

In certain circumstances, and if the upholstery has not been well cared for and protected, mould and mildew can develop. The fabric itself does not promote the growth of mould and mildew, but if organic materials such as food or plant matter are left for prolonged time on the surface of the fabric, mould and mildew can easily develop. Sunbrella fabrics, due to their solution dyed construction, are safe to clean with bleach.

## To Clean Mould and Mildew Stains

1. Protect any surfaces other than the fabric that may be affected by bleach.
2. If possible, remove the cushion from the frame before cleaning.
3. Wear protective gloves and eye protection in case of splashes.
4. Prepare a solution of 4 teaspoons of household bleach & 1 teaspoon of mild detergent per 235-355ml (1-1/2 cups) of lukewarm water.
5. Spray or sponge the cleaning solution onto the stained area of fabric and allow to soak in for 15 minutes.
6. Remove the stain with a sponge or clean towel.
7. Triple rinse thoroughly to remove all soap and bleach residue and allow to air dry.

For severe mould and mildew stains, the bleach concentration can be increased, up to 1 part bleach to 1 part water and mild liquid detergent solution. Always clean the entire surface of the fabric to avoid water rings and stains from local cleaning. Although Sunbrella fabrics are generally safe to clean with bleach, always test a small, less visible area of the fabric first before cleaning any visible surface. Any residual bleach left in the fabric can cause premature deterioration. Prolonged exposure to diluted bleach and full-strength household bleach are not recommended for cleaning fabrics. Bleach can have harmful effects on the natural environment around you, so please follow all safety and environmental precautions according to the bleach label.



# OUTDOOR FABRICS CARE & MAINTENANCE

## **Pilling**

Fabric pilling is the term for loose strands or balls of fibre that form on fabric. Pilling occurs when loose fibres in the fabric move out to the surface (this is just a natural tendency all fabrics have). Once there, friction twists them into small balls – more commonly known as pills. Pilling does not indicate any fault with the fabric, nor does it mean your fabric is wearing out prematurely. You won't start to see bald spots or notice thinning areas - pilling is just something that happens with all new fabrics to a lesser or greater extent. Before long, the excess fibres eventually stop floating to the top and the pilling will cease.

## **Removing Pills**

To remove pills on the surface of the fabric, we recommend using a generic fuzz removal tool such as the "Gleener".



# OUTDOOR-STOFFE PFLEGEANLEITUNG



---

## **Materialeigenschaften**

Gloster arbeitet nur mit den besten Materialien, und dadurch sind alle unsere Möbelstoffe aus Sunbrella-düsengefärbten Acrylgarnen hergestellt. Sunbrella-Garne werden in einem düsengefärbten Verfahren hergestellt, bei dem die Farbe der flüssigen Lösung zugesetzt wird, in der das Garn extrudiert wird. Das bedeutet, dass die Farbe "einfarbig" ist und sich durch das gesamte Garn zieht. Nur durch Düsenfärbung kann ein Stoff hergestellt werden, der widerstandsfähig ist bis hin zum Verblässen bei Einwirkung von UV-Strahlen der Sonne. Alle unsere Stoffen haben eine Oberfläche, die den Stoff wasser- und schmutzabweisend macht. Wenn Sie Flüssigkeit auf den Stoff verschütten, „perlt“ sie an der Oberfläche ab und kann in der Regel abgetupft werden.

Gloster-Kissen werden mit Stoffen angeboten, die aufgrund ihrer Konstruktion und ihrer Leistungsmerkmale in 3 verschiedenen Gruppen eingeteilt werden.

## **Outdoor Performance**

Sunbrella-Stoffe ohne wasserabweisende Beschichtung. Erhältlich in einer großen Auswahl an stilvollen und raffinierten Stoffen mit sanfter Haptik. Unsere Outdoor Performance-Kissen verwenden die weichsten und luxuriösesten Füllungen, die das Gefühl der bequemsten Innenmöbel vermitteln. Eine stark wasserabweisende Barriere unter dem äußeren Stoffbezug schützt die Füllungen und reduziert die Trocknungszeiten auf ein Minimum.

## **Water Resistant**

Sunbrella-Stoffe mit einer stark wasserabweisenden (RAIN) Beschichtung auf der Rückseite, die das Eindringen von Wasser über die Oberfläche des Gewebes hinaus verhindert. Diese Beschichtung macht den Stoff selbst wasserabweisend, aber nicht 100% wasserdicht. Obwohl sie nicht ganz dieselbe Haptik wie unsere anderen Stoffe bieten, sind diese wasserabweisenden Stoffe sehr kostengünstig, praktisch und schnell trocknend. Die Füllung im Inneren des Kissens besteht aus offenzelligen Materialien, um eine maximale Luftzirkulation zu ermöglichen und den Trocknungsprozess noch weiter zu beschleunigen.

## **Soft Touch**

In Kombination mit allen Vorteilen von Outdoor-Performance Kissen bietet Gloster diese Auswahl an exklusiven, gestrichenen Outdoor-Stoffe an; die ersten, die aus 100% spindüsengefärbten Acrylgarnen hergestellt werden. Die 3D-Strickstruktur dieser Stoffe verleiht Texturen und Weichheit, die bei Outdoor-Stoffen unvergleichbar sind. Soft-Touch-Stoffe sorgen für eine üppige und kuschelige Haptik, während der inhärente Stretch die perfekte Passform selbst für die anspruchsvollsten Kissenformen ermöglicht. Die Wave-Stoffe bestehen aus einem Füllmaterial zwischen zwei Stoffseiten.

# OUTDOOR-STOFFE PFLEGEANLEITUNG

## Reinigung

Schmutz und Flecken sind bei Outdoor-Stoffen zumeist unvermeidbar. Wenn Sie draußen gelassen und der Witterung ausgesetzt werden, werden Stoffe sehr schnell schmutzig. Daher empfehlen wir, die Möbel bei Nichtgebrauch mit den speziell entwickelten Möbelhüllen abzudecken, die für die meisten Gloster-Produkte erhältlich sind. Diese Hülle verhindern Schmutz und Flecken durch Umweltverschmutzung, herabfallende Trümmer, Blätter, Vogeldreck, Spritzer, usw. Wenn keine Abdeckhüllen verwendet werden, empfehlen wir die Kissen bei Nichtgebrauch in einem trockenen Ort zu lagern.

Einer der besten Wege, die Kissen gut aussehen zu lassen und die Notwendigkeit einer gründlichen Reinigung hinauszuzögern, besteht darin, die Kissenbezüge richtig zu pflegen, um losen Schmutz oder Ablagerungen zu entfernen, bevor sie Flecken hinterlassen können. Dies kann erreicht werden, indem der Schmutz einfach entfernt wird, bevor er eingebettet ist, Verschüttetes aufgewischt wird, sobald es auftritt oder punktuelle Reinigung sofort nach dem Auftreten von Flecken. Im Allgemeinen sind die meisten unserer Kissenbezüge nicht dazu bestimmt, entfernbar zu sein. Wir empfehlen daher nicht, und es sollte auch nicht notwendig sein, die Bezüge zur Reinigung zu entfernen. Um Ihren Stoff zu schützen, und um Wasser und Flecken abzuweisen, empfehlen wir Gloster Teak & Upholstery Protector einmal im Jahr aufzutragen.

## Leichte Reinigung und Fleckenentfernung

1. Entfernen Sie losen Schmutz und Ablagerungen.
2. Tupfen Sie (nicht reiben) verschüttete Flüssigkeiten mit einem sauberen, trockenen Tuch ab.
3. Bereiten Sie eine Reinigungslösung aus 1:16 Feinwaschmittel auf lauwarmes Wasser (weniger als 40°C / 100°F) vor.
4. Tragen Sie die Reinigungslösung mit einem Schwamm auf.
5. Verwenden Sie einen Schwamm oder ein weiches Tuch, um Soft Touch Stoffe zu reinigen.
6. Verwenden Sie einen Schwamm, ein weiches Tuch oder eine Bürste mit weichen Borsten um Outdoor Performance und Water Resistant Stoffe zu reinigen.
7. Lassen Sie die Reinigungslösung in den Stoff einziehen.
8. Spülen Sie gründlich aus, um alle Seifenreste zu entfernen.
9. Lassen Sie den Stoff an der Luft trocknen.

Wir empfehlen Ihnen, Gloster Teak & Upholstery Cleaner regelmäßig zu verwenden, um Ihre Möbel grünlich zu reinigen.

## Tiefe Reinigung mit Gloster Teak & Upholstery Cleaner

1. Vor der Verwendung von Teak & Upholstery Cleaner sollten Augenschutz und Gummihandschuhe getragen werden.
2. Decken Sie den Boden unter Ihrem Arbeitsbereich vor der Reinigung ab.
3. Vor Gebrauch an einer unauffälligen Stelle auf Farbechteit testen.
4. Befeuchten Sie die zu behandelnde Oberfläche vorher gründlich mit klarem Wasser.
5. Sprühen Sie den Reiniger auf die nasse Fleckenstelle und lassen Sie ihn 3 Minuten einwirken.
6. Entfernen Sie Schmutz und Fett mit dem im Lieferumfang enthaltenen Scheuerpad.
7. Spülen Sie die behandelte Oberfläche gründlich ab.

Unter bestimmten Umständen und wenn die Polster nicht gut gepflegt und geschützt wurden, können sich Schimmel und Mehltau bilden. Der Stoff selbst fördert das Wachstum nicht. Schimmel und Mehltau können sich bilden, wenn organische Materialien wie Lebensmittel oder Pflanzenmaterial über einen längeren Zeitraum auf die Oberfläche des Stoffes belassen werden. Sunbrella-Stoffe sind aufgrund ihrer spinndüsengefärbten Konstruktion sicher mit Bleichmittel zu reinigen.

## Reinigung von Schimmel- und Mehltauflecken

1. Schützen Sie alle Oberflächen außer dem Stoff, die von Bleichmittel angegriffen werden können.
2. Wenn möglich, entfernen Sie das Kissen vor der Reinigung vom Rahmen.
3. Tragen Sie Schutzhandschuhe und Augenschutz im Falle von Spritzen.
4. Bereiten Sie eine Lösung aus 4 Teelöffel mildem Reinigungsmittel pro 235-355ml (1-1/2 Tassen) lauwarmem Wasser vor.
5. Sprühen oder schwämmen Sie die Reinigungslösung auf die verschmutzte Stelle des Stoffes und lassen Sie sie 15 Minuten einwirken.
6. Entfernen Sie den Fleck mit einem Schwamm oder einem sauberen Handtuch.
7. Spülen Sie dreimal gründlich aus, um alle Seifen- und Bleichmittelrückstände zu entfernen und an der Luft trocken.

Bei starken Schimmel- und Mehltauflecken kann die Bleichmittelkonzentration erhöht werden, bis zu 1 Teil Bleichmittel auf 1 Teil Wasser und milde flüssige Reinigungsmittellösung. Reinigen Sie immer die gesamte Oberfläche des Stoffes, um Wasserringe und Flecken durch die lokale Reinigung zu vermeiden. Obwohl Sunbrella Stoffe im Allgemeinen sicher mit Bleichmittel zu reinigen sind, testen Sie immer zuerst einen kleinen, weniger sichtbaren Bereich des Stoffes bevor Sie eine sichtbare Oberfläche reinigen. Im Gewebe verbleibende Bleichmittelrückstände können zu einer vorzeitigen Verschlechterung führen.



# OUTDOOR-STOFFE PFLEGEANLEITUNG

## **Pilling**

Pilling ist die Bezeichnung für lose Stränge oder Faserknäule, die sich auf dem Stoff bilden. Pilling tritt auf, wenn lose Fasern im Stoff an die Oberfläche gelangen (dies ist einfach eine natürliche Tendenz, die alle Stoffe haben). Dort angekommen, werden sie durch Reibung zu kleinen Kugeln verdreht – besser bekannt als Pillen. Pilling deutet weder auf einen Fehler des Stoffes hin, noch bedeutet es, dass sich Ihr Stoff vorzeitig abnutzt. Sie werden nicht anfangen kahle Stellen sehen oder dünner werdende Stellen bemerken – Pilling ist einfach etwas, das passiert.

## **Pillenenfernung**

Um Pillen auf die Oberfläche des Stoffes zu entfernen, empfehlen wir die Verwendung eines generischen Fusselentfernungswerkzeugs, wie dem „Glener“.